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四人得分上双，高速男篮116：105新疆

冬冬日日严严寒寒
抱抱紧紧团团才才好好取取暖暖

本报记者 刘伟

打蛇打七寸

出战不到23分钟，10分10
个篮板，这是新疆外援利马全
场贡献出的数据。在代表新疆
队出战的第8场比赛里，利马坐
实了自己蓝领外援的头衔，在
球队追分的关键第四节，李秋
平甚至直接将其放弃。

缺少大外援，新疆还能在
主场拿下山东，而多了一个利
马，他们却输给了山东。这位老
兄的存在，得有多尴尬。

“利马在攻防两端发挥得
都不好，尤其是在单防尤纳斯
的时候防不住，篮板抢得也不
是很理想。”赛后李秋平公开批
评了利马的表现，“他这一点如
果不给力，我们整个队伍在防
守上都比较吃力。”

在李秋平看来，以利马为
代表的内线对篮板保护不佳，
是球队输掉这场比赛的首要原
因，“虽然我们赛前反复强调防
守要解决篮板和退防的问题，
但是这两个环节依旧执行得很
差，比山东少了15个篮板。”

高速男篮在攻守两端的针
对性布防，无疑把利马彻底打
回了蓝领的原形，尽管亚当斯

得到了41分，但得不到队友支
援，只能徒呼奈何。

板凳有奇兵

进入首发的第三场比赛，
劳森再一次展现了自己出色的
大局观、出众的进攻效率，38
分，也创造了自己CBA生涯得
分之最。

赛后，凯撒对球队整体节
奏的把控十分满意，“虽然开局
有点问题，但是后来无论是在
执行，还是团队表现上都令人
欣喜。48分钟的比赛，我们整场
节奏控制得都比较好，这是今
天取得比赛胜利的关键。”

如果说劳森的控场是高速
男篮取胜的基础，那么张春军
的横空出世则成为球队取胜的
奇兵。大春在近36分钟的出场
时间里，奉献了一份全能数据：
6分14个篮板8次助攻2个抢断，
他的身影几乎布满了球场每一
个角落。

“我们很少谈运动员的个
人表现，但是今天张春军贡献很
大，平时也刻苦，训练积极主动，
给球队带来了正能量。”凯撒赛
后欣喜地表示。

凭借全能数据，大春也在本
赛季首次被教练带到了新闻发
布会上，谈及感受，他很谦虚地

将功劳送给了队友，“最近压力
比较大，太急于发挥，球场表现
不太好，队友们也在不断鼓励
我，让我及时调节，最终发挥出
了自己的特点，要感谢所有人。”

赢球忙感恩

在赢下新疆之后，高速男
篮也完成了一个小成就，那就
是面对联赛前八的球队，全部
都有胜利，其中还横扫了广东
与北京。

最后七场比赛，高速男篮
还将遭遇广厦、江苏，理论上，球
队还有横扫这两支球队的可能，
不管最终结果如何，能对季后赛
球队保持不被横扫，高速男篮已
经为季后赛积累了心理优势。

当然，这样一个战绩的取
得也着实不轻松。发布会上，凯
撒就动情地表达了对队员们努
力拼搏的感谢。

“一个赛季很漫长，赛程紧
密，队员们都有一些伤病，但我
们没有对外去讲，大家都在坚
持，部分队员还带伤上场，感谢
队员的付出。”凯撒说，“我们是
一个大家庭，大家都非常努力，
很多时候，训练结束前大家见
面时都一瘸一拐，我很心疼大
家的付出，希望今年能够再上
一个新台阶。”

本报记者 李志刚

一个好汉三个帮，李霄鹏
出任鲁能泰山队主帅被广泛看
好，但他不可能把所有的工作
都自己扛，现在他已经组建好
了自己的教练团队，郝伟、李
刚、胡宇、王军等人都是这个团
队的成员。除了这些中方教练，
鲁能教练团队还有外国人，其
中尤以法比奥的来头大，这名
在韩国全北现代早就证明了自

己实力的巴西教练，不仅仅是
体能训练师，还会帮助球队进
行战术分析、参与战术制定，他
说希望能用自己火一样的激情
感染每一名球员。2018赛季，鲁
能的身上，在一定程度上应该
会体现出法比奥的印记。

法比奥出生于1972年，从
1995年开始担任教练，2007年就
来到了亚洲，2011年到全北工
作。在此期间，全北现代不仅在
韩国联赛，在亚冠联赛中也是战

绩骄人，这也从一个侧面说明了
法比奥的实力。需要特别指出的
是，2013年的时候，法比奥曾担
任过全北的临时主帅，带队和恒
大在亚冠中交过手。

在接受采访时，法比奥表
示自己确实对亚洲足球有一定
的了解，“我在中东卡塔尔也工
作了几年，在韩国工作时间比
较长一点，对于亚洲足球还是
有一定的了解，当然这些国家
足球发展还是有一定的区别，
来中国之前我做了很多的功
课，看了很多中国球队、尤其是
鲁能队的比赛录像，现在我需
要一个适应中国文化的过程，
我本人当然想把在中东以及韩
国工作积累的经验、一些好的
东西灌输给队员。现在我跟队
员也是个互相适应的过程，希
望我们能够磨合得更好。”

鲁能泰山俱乐部是于2017
年12月13日正式宣布法比奥加
盟教练团队的消息，随后法比
奥跟随李霄鹏，带着以年轻球
员为主的队伍到广州集训。与
那时相比，法比奥说现在对于
队伍更加熟悉了，“现在队员的

名字啊，特点等各个方面应该
说都比较了解了。什么事都肯
定会有一个过程，现在我觉得
已经可以了，包括球队其他人
员，教练组其他成员，包括主
帅，大家交流得都很多，工作起
来沟通也更顺畅了。”

此次集训，已经为期将近
三周，法比奥感觉球队整体状态
很好，“大家的积极性都很高。我
呢，主要任务是根据我的经验、
擅长的方面，去把训练更丰富
一点，队员整体反应非常不
错。就像大家看到的那样，球
员状态还不错，但是距离中
超 开 赛 还 有 一 个 多 月 的 时
间，我希望把每个队员状态调
节到更好，让每个队员都能够适
应中超激烈比赛的要求。”法比
奥强调现在队员有33个，自己会
一视同仁地对待他们，“我对于
他们都是一样的，没有区别，要
把每个队员带好、训练好，这就
是我的工作。”

巴西人大都性格外向，法
比奥更是如此，他说自己确实
是个比较有激情的人，所以也
会要求所有的训练都特别有激

情，“事实上不仅我说话的速
度，我对于翻译的速度都有一
个特别快的要求，我就是想让
队员知道，足球是个节奏很快
的运动，大家要有一个快的节
奏。我要从我做起，去感染其他
人。这也算是个高要求吧，队员
进场去参加比赛，他们会承受
一个高压力，包括进球的压力、
防守的压力，各个位置都有不
同的压力，让他们习惯在有压
力的情况下训练，不能让他们
感觉到太轻松。”

佩莱、西塞、塔尔德利、吉
尔，上赛季鲁能的四大外援，如
今都在队中，法比奥认为他们
都非常优秀，都已经在中超证
明了各自的能力，“至于是不是
会有一些变化，这不是我的工
作，我的任务就是要把他们训
练好。”对于中国足协的U23新
政，法比奥给予积极评价，中国
足球需要更多的年轻队员成长
起来，“年轻球员需要更多的比
赛经验，尤其是大赛经验，这个
政策给了年轻球员锻炼机会，
他们也需要这样的机会，我想
这真的非常不错。”

鲁能教练组一个好汉三个帮

法法比比奥奥：：用用激激情情感感染染每每一一个个人人

一月底的济南，天寒地冻，在省体，高速男篮复仇的火焰却在熊熊燃烧。116：105，四人得分上双的
高速男篮轻取卫冕冠军新疆，报了首回合失利的一箭之仇。首发出彩，板凳有奇兵，高速男篮在收获三
连胜的同时，也逐渐找到了捏成一个拳头的感觉。

高速男篮在主场打得十分出彩。 本报记者 王鸿光 摄

法比奥进行训练很有激情。 本报记者 李志刚 摄
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